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Mais de 13 mil inscritos realizam neste domingo
o concurso público da Prefeitura de Corumbá

Os detalhes na página 03 .

Corpo de Bombeiros Militar garante a ativação
de 13 bases avançadas no Pantanal de MS

Decreto traz a queima prescrita, onde o próprio governo identifica áreas de risco e faz

a queima, uma inovação na prevenção a incêndios florestais. As informações na página 05.

PF atua contra fraude eletrônica cometida por profissionais do Centro
Municipal de Especialidade Odontológica (CEO) de  Corumbá Página 10.
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 Prof. Rosildo Barcellos

Ínati ra tikóti énjerui
“O Brasil não foi descoberto não, santo padre. O Brasil foi
invadido e tomado dos indígenas. Esta é a verdadeira
história de nosso povo, santo padre. Eu deixo aqui o meu apelo,
apelo de 20 mil índios que habitam, lutam pela sua sobrevivência,
nesse país tão grande e tão pequeno para nós”. 

Marçal de Souza e o Papa João Paulo II
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  Com essas palavras dirigidas ao
sumo pontífice João Paulo II, o mundo
conhecia Tupã-Y (Deus pequeno, em
guarani), em julho de 1980 na capital
do Amazonas. Um verdadeiro líder
nascido na localidade denominada
Rincão do Júlio,
proximidades de Ponta Porã. Essa
mesma voz que fez tremer o planeta,
pela repercussão internacional que
teve, foi calada com cinco tiros na
noite de 25 de novembro de 1983.
Conta a história que dias antes ele
havia recusado uma oferta
significativa de um fazendeiro para que
convencesse os kaiowá a
saírem da aldeia de Pirakuá, em Bela
Vista, para um local específico
proposto pelo governo.Foi um calar
momentâneo, porque Marçal de Souza,
nos manuscritos de seus discursos
deixou muito mais que letras alinhadas.
Com ele aprendemos a dar valor na
tríade de importância: Palavra, Terra e
Teko (jeito de ser indígena).
   Marçal de Souza já havia
completado 63 anos quando feneceu
ao lado de sua esposa, a índia Celina
Vilhava, com 27 anos e que estava
grávida de nove meses, mas, quando
o assunto era lutar pela sua gente
tinha a vitalidade de um menino. Aliás,

órfão antes de completar dez anos, ele
foi educado numa missão
presbiteriana, na qual aprendeu muito
e residiu com um oficial do exército
em Recife/PE – onde teve a
o p o r t u n i d a d e  d e  c o n t i n u a r
estudando. Quando retorna a Ponta
Porã, já na década de 40, renova-se
com a cultura de sua gente e torna-se
guia e intérprete dos antropólogos
Egon Shaden e Darcy Ribeiro,
trabalhando também na condição de
enfermeiro no posto da Funai.
Inclusive, na ocasião de sua morte,
Darcy Ribeiro discursou no senado,
chamando o amigo de ”brilhante
intelectual Guarani”.
   Com gestos e palavras eloquentes,
Marçal de Souza não foi
simplesmente um líder, e sim um
símbolo  da  resistência inteligente e
humanitária, procurando ser
combativo dentro da legalidade, fato
que o promove e o ascende intelectual
e espiritualmente. No dia 7 de
fevereiro comemoramos o Dia
Nacional da Luta dos Povos
Indígenas. Lei nº 11.696, de 12 de
junho de 2008. A data foi escolhida
em homenagem ao líder indígena Sepé
Tiaraju, que lutou contra a dominação
espanhola e portuguesa no Rio

Grande do Sul de 1753 a 1756. Sepé
Tiaraju (São Luís Gonzaga, em 1723
— São Gabriel, 7 de fevereiro de 1756)
foi um guerreiro indígena Guarani que
comandou a revolta dos Sete Povos
das Missões contra o Tratado de
Madri e enfrentou os exércitos de
Portugal e Espanha, em defesa do
território localizado nos atuais centro
e leste do Paraguai, noroeste da
Argentina, sul do Brasil e norte do
Uruguai.
   Em memória de Sepé e Marçal e
tantos outros excelsos intimoratos e
intemeratos homens, não podemos
deixar que o estampido da pólvora
seja mais alto que o diálogo do
entendimento, e que a guerra seja
maior que a paz; e que o bem seja
derrotado pela iniquidade.O título
“Ínati ra tikóti énjerui” faz em
tradução direta na língua indígena
Terena: “A madeira que eu levantei é
pesada”. Tantos ancestrais nossos,
levantaram ideais e bandeiras
pesadíssimas. Será que não chegou a
hora de ombrearmos na luta por um
Brasil melhor, e o fardo ser mais leve
para cada um?  Temos ainda um

grande horizonte a percorrer! Em
memória de Sepé e Marçal e tantos
outros excelsos intimoratos e
intemeratos homens, não podemos

deixar que o estampido da pólvora

seja mais alto que o diálogo do

entendimento, e que a guerra seja
maior que a paz; e que o bem seja
derrotado pela iniquidade e que
pessoas simplesmente  bloqueiem o
celular sem ouvir as razões do outro.
É hora de se buscar a harmonia,  e
seguir os bons exemplos!

 *Laureado com o Troféu Marçal de
Souza Tupã-Y.  Teve artigos seus
traduzido para a língua Terena,
pela Doutoranda em Antropologia
pela PUC/SP Lindomar Terena e são
utilizados como material didático na
escola indígena de Anastácio/MS. É
membro da Academia Brasileira de
Educação, Ciência e Cultura
ABECC. Foi galardeado no Grau de
Comendador com as Comendas :
Visconde de Taunay, Germano
Carretoni, Vespasiano Martins e
Ministro Wilson Fadul. É Cidadão
Corumbaense desde 2017.

*Nasceu em Ladário. Psicóloga graduada pela UFRJ, mãe

de três filhos. Professora aposentada pela UFMS, onde

atuou como docente nos cursos de Administração e

Psicologia. Palestrante na Rede Escolar. Efetuou diversas

seleções admissionais para várias instituições, tais como:

Polícia Militar, Correios, DETRAN, UFMS, entre outras.

Paraninfa e patrona de turmas de graduação na

graduação na UFMS-CPAN. Atuou junto com a

Assessoria da Igualdade Racial de Maringá-PR.
Por Mathilde

Monaco*

AmanhecerAmanhecerAmanhecerAmanhecerAmanhecer
A luz se faz...
O céu vai azulando,
É mais um dia chegando.
Dia lindo e claro,
Traz para todos a vida,
Renova as esperanças de luta,
Anima a seguir em frente.
Belo dia de sol e calor,
Calor humano, de corpos e fé.
Vida que se renova,
Vencendo toda prova,
Buscando coisas melhores...
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Mais de 13 mil inscritos realizam neste domingo
o concurso público da Prefeitura de Corumbá
     Neste domingo, 21 de abril,
13.385 inscritos farão as provas
dos concursos públicos para
provimento de cargos para o
quadro geral da Prefeitura de
Corumbá e para cargos
integrantes da carreira de Guarda
Civil Municipal. São, 645 vagas,
sendo 140 para nível fundamental;
306 para cargos de nível médio
completo e 199 para nível superior
de escolaridade.
     O prefeito Marcelo Iunes
destacou que o concurso promove
a transparência da gestão; prima
pelo mérito do candidato, valoriza
a educação e o conhecimento. O
chefe do Executivo corumbaense
ressaltou que o último concurso
da Prefeitura de Corumbá, para

todas as áreas, foi realizado há
13 anos. “Em 2011 houve
concurso geral, totalizando 801
posses em cargos efetivos. Em
2014 foi realizado concurso
especifico para a Saúde e em
2015 teve exclusivo para Agente
Comunitário de Saúde. O último
concurso público da Prefeitura foi
em 2018 para cargos na
Educação, do qual empossamos
540 servidores”.
     As provas escritas (objetiva e
discursiva), de caráter
eliminatório e classificatório,
serão realizadas em 24 locais nas
cidades de Corumbá e Ladário.
São escolas das redes Municipal,
Estadual, Particular e
Universidade Federal. Três

escolas da Rede de Ensino de
Ladário sediarão as provas. No
período matutino serão aplicadas
as provas dos cargos para Ensino
Superior, Magistério e Ensino
Fundamental. O período
vespertino terá provas para
cargos de Ensino Médio e
Procurador Municipal.
     No período da manhã, os
portões serão abertos às 07 horas
e fechados exatamente às 08
horas. No período da tarde, os
portões serão abertos às 13h e
fechados às 14 horas. O horário
refere-se ao oficial de Mato
Grosso do Sul. O tempo máximo
para o candidato concluir a prova
é de 4 horas (com exceção para
procurador, que é de 5 horas).

Após 2 horas de prova, o
candidato pode sair levando o
caderno de questões.
   As relações com os locais de
provas, horários e ensalamento
podem ser conferidas nas edições
do DIOCORUMBÁ dos dias 15
de abril (Guarda Civil Municipal)
e 16 de abril (cargos para o
quadro geral da Administração
Municipal). No dia da prova, o
candidato deverá apresentar um
documento original com foto. Não
serão aceitos cópia ou digital.
Deve levar caneta transparente
azul ou preta. É aconselhável que
o candidato leve pelo menos 2
canetas, para o caso de alguma
falhar, e uma garrafa transparente
de água.

Locais de provas
1) LOCAL DE PROVA: UFMS- CAMPUS DO PANTANAL - UNIDADE I
ENDEREÇO: AVENIDA RIO BRANCO N.º1270
CIDADE: CORUMBÁ
2) LOCAL DE PROVA: UFMS- CAMPUS DO PANTANAL - UNIDADE II
ENDEREÇO: RUA POCONÉ N.º 475
CIDADE: CORUMBÁ
3) LOCAL DE PROVA: UFMS- CAMPUS DO PANTANAL - UNIDADE III
ENDEREÇO: RUA DOMINGOS SAHIB Nº 99
CIDADE: CORUMBÁ
4) LOCAL DE PROVA: E.E. MARIA HELENA ALBANEZE
ENDEREÇO: RUA SÃO PAULO N.º 90
CIDADE: CORUMBÁ
5) LOCAL DE PROVA: E.E DOM BOSCO
ENDEREÇO: RUA DOM AQUINO CORRÊA N.º 2462
CIDADE: CORUMBÁ
6) LOCAL DE PROVA: E.E. CARLOS DE CASTRO BRASIL
ENDEREÇO: AVENIDA RIO BRANCO N.º 979
CIDADE: CORUMBÁ
7) LOCAL DE PROVA: E.E. MARIA LEITE
ENDEREÇO: RUA PORTO CARREIRO N.º 94
CIDADE: CORUMBÁ
8) LOCAL DE PROVA: COLÉGIO SALESIANO SANTA TERESA
ENDEREÇO: RUA XV DE NOVEMBRO N.º 489
CIDADE: CORUMBÁ
9) LOCAL DE PROVA: ESCOLA TENIR UNIDADE I
ENDEREÇO: RUA CUIBÁ N.º 263
CIDADE: CORUMBÁ
10) LOCAL DE PROVA: ESCOLA TENIR UNIDADE II
ENDEREÇO: RUA TENENTE BENEDITO MELQUIADES DE JESUS N.º 700
CIDADE: CORUMBÁ
11) LOCAL DE PROVA: IBEC - COLÉGIO OBJETIVO
ENDEREÇO: RUA CABRAL N.º 938
CIDADE: CORUMBÁ
12) LOCAL DE PROVA: E.E DR. JOÃO LEITE DE BARROS
ENDEREÇO: RUA CABRAL N.º 761
CIDADE: CORUMBÁ

13) LOCAL DE PROVA: E.E JULIA GONÇALVES PASSARINHO (ANTIGA
ESCOLA ASSEMBLÉIA DE DEUS)
ENDEREÇO: RUA JOAQUIM MURTINHO S/N
CIDADE: CORUMBÁ
14) LOCAL DE PROVA: E.M. BARÃO DO RIO BRANCO
ENDEREÇO: RUA GERALDINO MARTINS DE BARROS N.º 1122
CIDADE: CORUMBÁ
15) LOCAL DE PROVA: E.M. CASSIO LEITE DE BARROS
ENDEREÇO: RUA MARECHAL FLORIANO S/N
CIDADE: CORUMBÁ
16) LOCAL DE PROVA: E.M. JOSE DE SOUZA DAMY
ENDEREÇO: RUA XV DE NOVEMBRO S/N
CIDADE: CORUMBÁ
17) LOCAL DE PROVA: E.M. DJALMA DE SAMPAIO BRASIL
ENDEREÇO: RUA MONTE CASTELO N.º 1738
CIDADE: CORUMBÁ
18) LOCAL DE PROVA: E.M. PEDRO PAULO
ENDEREÇO: RUA COLOMBO N.º1050 - CENTRO
CIDADE: CORUMBÁ
19) LOCAL DE PROVA: E.M. CYRIACO FELIX DE TOLEDO
ENDEREÇO: RUA MAJOR GAMA N.º 206
CIDADE: CORUMBÁ
20) LOCAL DE PROVA: E.M. FERNANDO DE BARROS
ENDEREÇO: RUA FERNANDO DE BARROS S/N
CIDADE: CORUMBÁ
21) LOCAL DE PROVA: E.M CAIC E CEMEI CATARINA ANASTÁCIO DA
CRUZ
ENDEREÇO: RODOVIA RAMON GOMEZ KM 1 S/N
CIDADE: CORUMBÁ
22) LOCAL DE PROVA: E.E. LEME DO PRADO
ENDEREÇO: RUA ALMIRANTE BARROSO N.º 77
CIDADE: LADÁRIO
23) LOCAL DE PROVA: E.E. 2 DE SETEMBRO
ENDEREÇO: AV. 14 DE MARÇO N.º 598
CIDADE: LADÁRIO
24) LOCAL DE PROVA: E.M. PROF. JOÃO BATISTA
ENDEREÇO: RUA SALDANHA DA GAMA N.º2245
CIDADE: LADÁRIO
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Omar Faris - membro da

Comunidade Palestina em Corumbá.

Reportagem Especial 
Com Dílson Fonseca (DRT-1583/MS)

Bumba meu boi

 Bumba meu boi ou boi-bumbá é uma festa
do folclore popular brasileiro, com personagens humanos e animais
fantásticos, que gira em torno de uma lenda sobre a morte e
ressurreição de um boi. Em diversas cidades do Brasil, especialmente
no Norte e no Nordeste mas também em algumas do Sudeste, existem
agremiações chamadas de “bois” que realizam cortejos ou outros tipos
de apresentações utilizando a figura do animal, tendo muitas vezes
caráter competitivo.A festa tem ligações com diversas tradições,
africanas, indígenas e europeias, inclusive com festas religiosas
católicas, sendo associada fortemente ao período de festas
juninas.Embora com gênese no Piauí[4], e tido um de seus primeiros
registros em Pernambuco, é mais popular no Maranhão. O bumba meu
boi maranhense recebeu do Instituto do Patrimônio Histórico e Artístico
Nacional (IPHAN) o título de Patrimônio Cultural do Brasil, e o
de Patrimônio Cultural Imaterial da Humanidade pela UNESCO. Ao
espalhar-se pelo país, a manifestação adquire nomes, ritmos, formas
de apresentação, indumentárias, personagens, instrumentos, adereços
e temas diferentes. Em Pernambuco é chamado boi-calemba ou bumbá;
no Maranhão, Rio Grande do Norte, Alagoas e Piauí é chamado bumba
meu boi; no Ceará, é boi de reis, boi-surubim e boi-zumbi; na Bahia é
boi-janeiro, boi-estrela-do-mar e mulinha-de-ouro; em Minas Gerais e
no Rio de Janeiro é bumba ou folguedo-do-boi; no Espírito Santo é
boi de reis; em São Paulo é boi de jacá e dança-do-boi;
no Pará, Rondônia e Amazonas é boi-bumbá; no Paraná e em Santa
Catarina é boi-de-mourão ou boi-de-mamão; e no Rio Grande do Sul é
bumba, boizinho ou boi-mamãoManifestações culturais e religiosas em
torno da figura do boi existiram em diversas culturas antigas pelo
mundo. A festa do bumba meu boi surgiu no norte do país.A história
econômica e social, a memória oral, as narrativas, as lendas e mitos de
fundação de origem negra e indígena relacionados à cultura
do boi apontam para esse fato de que o bumba meu boi tem sua gênese
no Piauí palco de onde o auto pastoril teria migrado para
o Maranhão, Pará e outras regiões do Brasil. Outro fato conhecidamente
certo sobre a história do surgimento dessa festa é o de um episódio
ocorrido no período da dominação holandesa no estado
de Pernambuco, mais precisamente no Recife. Esse acontecimento é
denominado de episódio do Boi Voador, e que, a partir daí, teria evoluído
para uma lenda com uma história mais elaborada tal como é hoje. Seu
primeiro registro ocorre num jornal do Recife, no ano de 1840. Mas é
no Estado do Maranhão que o bumba meu boi tem sido mais valorizado
em todo o Nordeste e, dali, foi exportado para o Estado
do Amazonas com o nome de boi-bumbá, visitado anualmente por
milhares de turistas que vão conhecer o famoso Festival Folclórico de
Parintins, realizado desde 1965.

ATÉ QUANDO?
     Uma pergunta que há 76 anos
o povo palestino quer saber. Até
quando esse terrorista assassino
Netanyahu vai ficar planejando
massacres contra os palestinos,
destruindo  casas palestinas com
seus moradores palestinos dentro
delas? Já se passaram mais de 6
meses sem eliminar Hamas, sem
resgatar reféns.
    Ele continua ordenando
ataques à Gaza e CisJordânia, os
números de palestinos mortos já
está chegando a 40.000, cada
hora aumenta mais.
     Quando a ONU vai romper o
silêncio e resolver a questão
palestina?  Até quando os
defensores da justiça vão ficar
calados?  Até quando as crianças
palestinas vão ficar passando
fome e sede que causa a morte
delas? 
    Será que os palestinos vão
viver mais 76 anos sofrendo
ameaças de massacres praticados
pelo exército israelense conforme
as ordens de Netanyahu?

    Queremos respostas para
todo isso.
   Queremos nosso Estado
Palestino Independente, Jerusalém
a sua capital permanente.
Queremos viver em paz.
     Não queremos ouvir mais
acusação que os palestinos são
terroristas. Nós palestinos jamais
fomos e nunca seremos
terroristas. Somos da justiça, e
não da violência, defendemos os
nossos direitos humanos.  
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Corpo de Bombeiros Militar garante a ativação
de 13 bases avançadas no Pantanal de MS

Decreto traz a queima prescrita, onde o próprio governo identifica áreas

de risco e faz a queima, uma inovação na prevenção a incêndios florestais.
     Neste ano de 2024, o pantanal de
Mato Grosso do Sul contará com um
reforço importante na atuação contra
os Incêndios Florestais, pois serão
implementadas mais 13 bases
operacionais do Corpo de Bombeiros
Militar.
     Essas unidades avançadas ficarão
distribuídas estrategicamente,
principalmente na região do Paiaguás,
em propriedades rurais mais distantes,
com o objetivo de diminuir o tempo-
resposta e reforçar a prevenção e o
combate aos incêndios no bioma.
      Com previsão de início já a partir
do mês de maio, a estruturação das
bases contará com o empenho de
efetivo, viaturas e equipamentos
alinhados com o melhor da tecnologia
disponível, para o monitoramento in
loco dos focos de calor.
     Conforme ressalta o Capitão
Silvanei, subcomandante do 3°
Grupamento de Bombeiros em
Corumbá: “O grande diferencial da
nossa atuação, tradicionalmente, é a
presteza e agilidade no atendimento
às ocorrências. Ocorre que no
Pantanal, em especial, enfrentamos o
gargalo da logística que, devido às
peculiaridades do terreno pantaneiro,
acaba dificultando e atrasando o
nosso deslocamento terrestre para a
execução do primeiro combate”.
     “Essa antecipação na preparação
e estabelecimento no terreno promete
minimizar os danos resultantes das
chamas, pois assim que identificado
o princípio de incêndio, os bombeiros
estarão em condições mais favoráveis

para se deslocar até o foco e iniciar o
combate, de forma mais rápida e
efetiva, evitando que o mesmo se
alastre e evoluam suas proporções.”
Nas áreas mais sensíveis, aquelas
com maior probabilidade de
incêndios, serão empenhadas na
localidade pelo menos duas viaturas,
caminhonete e caminhão de combate,
bem como, nas bases próximas aos
rios navegáveis, ficarão embarcações
fixas, disponíveis para garantir o
acesso aos militares tanto por via
terrestre como fluvial.
     O Grupamento de Operações
Aéreas da corporação realizou o
levantamento de todas as pistas
particulares, nessas localidades, que
possuem capacidade para operar os
aviões de combate air tractors, nos
pousos e decolagens para
abastecimento, garantindo um
emprego mais efetivo desse recurso
fundamental na extinção de grandes
incêndios florestais.

Prevenção
      Desde o dia 2 de abril, vem sendo
executada a fase de prevenção e
preparação da temporada de
incêndios florestais de 2024 (TIF-
2024). Nesta fase a corporação
concentra-se na conscientização e na
educação ambiental, direcionadas às
propriedades particulares,
comunidades locais e parques
estaduais, com o intuito de reduzir a
probabilidade de incêndios.
     O foco principal nesta etapa é a
implementação de ações preventivas,

tais como a limpeza de cabeceiras de
pontes, a preservação de aceiros e a
formação de brigadas de incêndio.
Estas medidas visam não apenas
minimizar os riscos de incêndios, mas
também garantir uma resposta mais
eficaz em caso de ocorrências.

Decreto
     No dia 9 de abril, o Governo do
Estado decretou estado de
emergência ambiental de 180 dias em
Mato Grosso do Sul.
     A medida foi tomada em
decorrência das condições climáticas
que favorecem a propagação de
focos de incêndios florestais sem
controle, sobre qualquer tipo de
vegetação.
     De acordo com o decreto, este
período crítico tem graves riscos
ambientais referentes à perda de
controle do fogo, em decorrência das
condições climáticas extremas
derivadas da combinação de fatores
indicativos de temperaturas acima de
30°C, ventos acima de 30 km/h de
velocidade e umidade relativa do ar
abaixo de 30%.
    Além da queima controlada, onde
o produtor rural é autorizado pelo
órgão ambiental a executar essa
medida, o decreto traz a queima
prescrita. Neste caso, o próprio
governo identifica áreas de risco e faz
a queima. O que representa uma
inovação sob o ponto de vista de
prevenção a incêndios florestais.
    No período de vigência deste
decreto, o Estado autoriza também a
realização de aceiros de até 50 metros
de largura de cada lado de cercas de

divisa de propriedade, antes, a
abertura permitida era de apenas 6
metros.
    Os aceiros são corredores sem
vegetação, que servem para evitar que
o fogo se propague e atinja outra
parte da vegetação.
     Em caso de risco iminente, as
autoridades administrativas e demais
agentes públicos designados para as
ações específicas, diretamente,
responsáveis pelas ações de combate
a incêndios florestais sem controle,
ficam autorizadas a entrar nas casas,
para prestar socorro ou para
determinar a pronta evacuação, além
de usar de propriedade particular, no
caso de iminente perigo público,
assegurada ao proprietário
indenização ulterior, se houver dano.
Ficam dispensados de licitação nos
casos de emergência ou de
calamidade pública, quando
caracterizada urgência de
atendimento de situação que possa
ocasionar prejuízo ou comprometer a
continuidade dos serviços públicos
ou a segurança de pessoas, obras,
serviços, equipamentos e outros
bens, públicos ou particulares, e
somente para aquisição dos bens
necessários ao atendimento da
situação emergencial ou calamitosa e
para as parcelas de obras e serviços
que possam ser concluídas no prazo
máximo de um ano.
    O decreto ainda autoriza a adoção
de medidas visando à contratação, por
prazo determinado, de pessoal para
atendimento de necessidade
temporária de excepcional interesse
público.
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Por Reginaldo Coutinho

Delegado sindical dos

radialistas de Corumbá,

cronista esportivo, locutor

apresentador do programa

Transnotícias na Rádio

Transahits DRT-832/MS

O FLOQUINHO É UM
CLEPTOMANÍACO

     “Furto compulsivo ou
cleptomania é um transtorno
psiquiátrico caracterizado pelo
impulso incontrolável de roubar
itens de lojas, amigos ou familiares,
mesmo com a consciência de que
esse ato é moralmente errado. O
indivíduo que furta em decorrência
da doença não tem intenção de
prejudicar quem foi roubado. Na
maior parte das vezes, o objeto do
roubo não tem valor monetário
relevante ou alguma necessidade
de uso para o cleptomaníaco.
    Em todas as situações que
esteve envolvido, houve desvio de
alguma coisa, recentemente,
recebi uma informação segura de
que o Floquinho era o intermediário
para repassar o valor de R$

3.000,00 a uma determinada
pessoa, na data prevista, fez o
repasse de apenas R$ 500,00,
apossando-se do restante do
dinheiro, o contato ligou para a
pessoa e ficou espantado com a
resposta que não recebeu
integralmente, porém o contato
pediu que aguardasse que a
situação seria resolvida, fato este
que se confirmou quando o contato
veio até a cidade e efetuou o
repasse pessoalmente não
deixando mais sob a
responsabilidade de pagamentos
para o Floquinho fazer, que na
verdade é um Rato de esgoto, por
onde passou deixou um rabo de
palha, então toca fogo nesse rabo
de palha.

TUDO QUIETO NA SEARA DOS
 TRÊS MOSQUETEIROS...

     Não se ouve nada a respeito
da fracassada temporada do
Corumbaense Futebol Clube, e
assim vai ser até o próximo
campeonato, o torcedor fica alheio
a tudo, prestação de contas
principalmente, tudo pra debaixo
do tapete, daqui a pouco começa
a reclamação, que está ruim, que
não vão participar, enfim a
mesmice praticada por uma
Gestão totalmente Amadora,
quando ao término da horrorosa
campanha, diga-se a pior de todos
os tempos, deveria em tese
começar a discutir e preparar uma

base do que tem Corumbá e
Ladário para a temporada de
2025, algo combinado com um
elenco a ser formado e coloque
alguém interinamente para
comandar e realizar amistosos bem
planejados para dar lucro e não
prejuízo e nessa movimentação,
buscar alguma parceria com algum
Clube ou permitir que uma SAF
tome conta do futebol profissional,
creio que seria a solução eminente
que dentro de um projeto visionário,
recuperaria o prestigio dentro da
história do Clube, agora qualquer
manifestação nesse sentido teria

que ser “ontem” e não deixar para
discutir essas questões a menos de
30 dias para estrear na
competição. Mas enquanto o Três
Mosqueteiros estiverem a frente,
o declínio é certo, então, ATHOS,

PORTHOS E ARAMIS vão
reinventar o futebol profissional do
Corumbaense Futebol Clube e
ficar no quase e sempre nada nessa
baba que é o Estadual da Série A
Sul-Mato-Grossense.

A CHAMPIONS LOVE DE FUTEBOL SOCIETY...

      Entendendo a importância do
Concurso da Prefeitura que será
realizado neste Domingo no período
Matutino e Vespertino, o XandyLove
resolveu transferir a última rodada da
fase de classificação para as datas de
27 e 28 de Abril. A Coordenação da
competição em um olhar mais atento
e desejando a atletas e dirigentes que
buscam um emprego mais seguro para
ter uma melhor qualidade de vida para
as suas famílias, deseja a todos uma
ótima prova e que Deus ilumine a
todos para que tenham tranquilidade
no entendimento do conteúdo das
Provas. Vida que segue, prestigie na
Segunda e Terça com início as 19:30
horas, no Ginásio Poliesportivo da
Porto Carreiro, as Oitavas de final da
Copa de Futsal “Idelfonso Martins”,
com os seguintes jogos:

Segunda Feira
1° (A) MUNDIAL

8° (B) MONTREAL

JOGO 2

1° (B) HAWAI FC
8° (A) DESPORTIVA

JOGO 3

2° (A) OS PARÇAS
7° (B) DIAMANTINO

JOGO 4

2° (B) OS ALIADOS
7° (A) LA FROTA

TERÇA FEIRA 19:30
JOGO 5

3° (A) PL DE RATO
6° (B) ATLETIC RUVER

JOGO 6

3° (B) 1° DE ABRIL
6° (A) GG
JOGO 7

4° (A) REDBULL
5° (B) MÁRIO SEGUROS

JOGO 8

4° (B) VILA REAL
5° (A) WSP

PRATIQUE A PALAVRA DE DEUSPRATIQUE A PALAVRA DE DEUSPRATIQUE A PALAVRA DE DEUSPRATIQUE A PALAVRA DE DEUSPRATIQUE A PALAVRA DE DEUS
     Dizei às pessoas deprimidas: “Criai ânimo, não tenhais

medo! Vede, é vosso Deus, é a vingança que vem, é a

recompensa de Deus; é Ele que vem para vos salvar”. Então

se abrirão os olhos dos cegos e se descerrarão os ouvidos dos

surdos.

     O coxo saltará como um servo e se desatará a língua dos

mudos, assim como brotarão águas no deserto e jorrarão

torrentes no ermo: A terra árida se transformará em lago, e a

região sedenta, em fontes d’água.         (Isaías 35:4-7)
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PRPRPRPRPROJETOJETOJETOJETOJETO DE LEIO DE LEIO DE LEIO DE LEIO DE LEI

Proposta internação voluntária ou involuntária
de dependentes químicos em situação de rua
Projeto foi apresentado pelo Presidente da Câmara de Corumbá vereador Bira
      Projeto de Lei que autoriza o Poder
Executivo Municipal a realizar a internação
voluntária ou involuntária de pessoas em
situação de rua com dependência química
ou transtornos mentais, foi apresentado na
sessão ordinária de terça-feira, 16, pelo
vereador Ubiratan Canhete de Campos
Filho (Bira), presidente do Poder
Legislativo corumbaense.
       O Projeto foi apresentado durante
sessão ordinária do Poder Legislativo e visa
o tratamento por meio da internação
humanizada com a finalidade de realizar o
atendimento integral e especializado
multidisciplinar, e que oportunize ao
paciente o restabelecimento de sua saúde
física e mental, a autoestima e o bem-estar,
reinserindo-o à sociedade como um todo.
O vereador, no Projeto de Lei, destacou
que é direito das pessoas em situação de
vulnerabilidade ser tratado com
humanidade e respeito, e no interesse
exclusivo de beneficiar sua saúde, visando
alcançar sua recuperação pela inserção na
família, no trabalho e na comunidade.
      A Lei proposta se aplica a todos os
cidadãos que estejam em situação de rua
em Corumbá e que se enquadrem como
pessoas com dependência química crônica,
com prejuízos a capacidades mental, ainda
que parcial, limitando as tomadas de
decisões; pessoas em vulnerabilidade, que
venha a causar riscos à sua integridade
física ou a de terceiros, devido a
transtornos mentais pré-existentes ou
causados pelo uso de álcool e/ou drogas;
bem como a pessoas incapazes de emitir
opiniões ou tomar decisões, por
consequência de transtornos mentais pré-
existentes ou adquiridos.
     A internação humanizada pode se dar
com ou sem o consentimento da pessoa.
Já a internação humanizada sem o
consentimento da pessoa é admitida a
pedido de familiar ou do responsável legal
ou, na absoluta falta deste, de servidor
público da área de saúde, da assistência
social ou dos órgãos públicos integrantes
do Sistema Nacional de Políticas sobre
Drogas, com exceção de servidores da
área de segurança pública, que constate a

existência de motivos que justifiquem a
medida.

JUSTIFICATIVA
     Em sua justificativa, Bira destacou que,
“sabidamente, o município de Corumbá é
um corredor de passagem do tráfico de
drogas, o que faz com que a oferta dos
derivados de cocaína seja abundante e
acessível, fazendo com que, infelizmente,
nossa cidade tenha um grande número de
dependentes químicos”.
      “É notável – continuou - o trabalho que
a Assistência Social executa com relação a
esta população, porém, por vezes, esbarra
em entraves legais para que possa oferecer
o tratamento adequado aos pacientes em
situação de rua”.
    O vereador levou em consideração o
princípio da dignidade da pessoa humana
(artigo 1º, III da Constituição Federal) e o
princípio da assistência social (artigo 193
da CF), que tratam da dignidade da pessoa
humana e orientam as políticas públicas em
relação a seus direitos.
     Além disso, levou em consideração a
Lei nº 10.216/2001 (Lei da Reforma
Psiquiátrica) que dispõe sobre a proteção

e os direitos das pessoas portadoras de
transtornos mentais, que prevê a internação
psiquiátrica involuntária em determinadas
circunstâncias e estabelece diretrizes para
a atenção integral às pessoas com
transtornos mentais, incluindo aquelas em
situação de rua.
     Também levou em consideração a Lei
nº 13.146/2015 (Estatuto da Pessoa com
Deficiência) que reconhece as pessoas em
situação de rua como vulneráveis, e
estabelece diretrizes para a promoção de
seus direitos.
    Enfatizou que a sua proposta é pautada
na proteção do indivíduo, saúde pública e
segurança, recuperação e reabilitação,
respeito aos direitos humanos, abordagem
multidisciplinar.
     “A legislação que permite a internação
voluntária ou involuntária deve ser parte de
uma abordagem mais ampla e multidisciplinar
para lidar com o problema das pessoas em
situação de rua com dependência química
ou transtornos mentais. Isso inclui políticas
de prevenção, acesso a serviços de saúde
mental e viciologia, apoio à moradia e
programas de reintegração social”, concluiu
em sua justificativa.
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Na Câmara, vereador Allex Dellas pede reforma de

telhado da Escola Tilma Fernandes na Cervejaria
     O vereador Allex Dellas solicitou
na segunda-feira, 15, na Câmara
Municipal, a realização de obras
necessárias para a reforma do
telhado da Escola Municipal de
Educação Integral Tilma Fernandes
Veiga, no Bairro Cervejaria.
     O pedido foi dirigido ao secretário
Genilson Canavarro de Abreu, de
Educação. Allex explicou que o
serviço é extremamente importante e
urgente, para eliminas os
vazamentos existentes na cobertura
da escola.
     “É preciso eliminar esse problema,
proporcionando maior conforto às
crianças que estudam naquele
estabelecimento de ensino, bem
como aos professores e demais
pessoas que trabalham no local”,
disse, lembrando que o telhado é
antigo e a preocupação só amenta
com as chuvas constantes na cidade.

MEDICAMENTOS
     A falta de medicamentos continua
preocupando vereadores corumbaenses
e Allex Dellas apresentou um
requerimento questionando a secretária
Beatriz Silva Assad, em relação a esse
problema.
     No documento, o vereador busca
informações sobre a “demora na
reposição de alguns medicamentos,
principalmente os de usos
contínuo”, conforme reclamações de
pessoas que necessitam dos
remédios fornecidos pelo Poder
Público.
    “Essa reivindicação se faz
necessária, uma vez que as faltam
têm sido constantes preocupando
pacientes de baixo poder aquisitivo,
que não têm como dar continuidade
ao tratamento necessário”, enfatizou.

PONTO DE ÔNIBUS

     Na mesma sessão, Allex pediu a
realização de serviços para
recuperação do ponto de ônibus da
Rua Dom Pedro II, entre as ruas
Major Gama e Sete de Setembro, no
Bairro Cristo Redentor,  em
atendimento a reivindicações feitas
pelos moradores, dando conta que
o ponto atual se encontra bastante
danificado, desde a base da
estrutura de concreto,  até a
cobertura.

ESTACIONAMENTO
     Estacionamento exclusivo para
motocicletas em duas vias
localizadas na região central da
cidade é o que pleiteia o vereador,
como forma de aumentar o número
de vagas para atender os
motociclistas. O pedido foi feito ao
diretor da Agência Municipal de
Trânsito e Transporte (Agetrat), José
Wagner de Oliveira Junior.
     No documento, Allex explica que
os estacionamentos devem ser
implantados na Rua Dom Aquino
entre as ruas Major Gama e Firmo de
Matos, e na Avenida General Rondon
em frente à 18ª Brigada de Infantaria
de Pantanal - Brigada Ricardo
Franco.

CRONOGRAMA DO
CASTRAMÓVEL

    Allex Dellas está solicitando junto
à Prefeitura, informações sobre o
cronograma de atendimento do
castramóvel na área urbana de
Corumbá. Os serviços foram
iniciados em março na Unidade de
Saúde da Família ‘Enfermeira Simone
Maia Pontes Flores’, localizada na
Rua José de Barros Maciel esquina
com a Rua Luiz Feitosa Rodrigues,
no Bairro Guatós.

    Além de agendamento, a equipe
responsável está realizando as
cirurgias desde o primeiro dia de
atendimento do castramóvel. A
previsão é que a ação no local será
até o final de abril, para então seguir
para outras regiões da cidade.
    Por isso mesmo o vereador busca
saber junto à secretária de Saúde,
Beatriz Silva Assad, e com gerente
de Bem-estar Animal da Secretaria
Municipal de Saúde, Walkiria Arruda
da Silva, informações sobre o
cronograma, como forma de prestar
esclarecimento à população sobre os
próximos bairros que serão
atendidos pelo serviço.

CAMPANHA
    Na mesma sessão, o vereador
sugeriu à diretora-presidente da
Fundação de Meio Ambiente do
Pantanal de Corumbá, Ana Cláudia
Moreira Boabaid, a realização de
campanhas educativas no intuito de
reforçar o combate às queimadas
urbanas.
     Destacou que isso é necessário já
se precavendo com a chegada do
período de seca, e que, com as
campanhas, a Fundação vai poder
orientar e advertir a população sobre
as questões ambientais legais
relacionadas a essa prática,
conscientizando as pessoas sobre os
riscos para o meio ambiente, além de
advertir sobre as punições.
“Infelizmente em diversos bairros é
possível observar a prática de
queimadas em terrenos e isso, além
de contribuir para a poluição do ar,
agrava problemas respiratórios na
população, principalmente crianças e
idosos”, reforçou.

NO GENEROSO
    Por meio de requerimento, Allex
pediu informações sobre o novo
processo licitatório das obras de
reforma da praça do Bairro Generoso.
A solicitação foi dirigida ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos, citando que a
recuperação é uma reivindicação
antiga dos moradores considerando-
se ser uma reivindicação antiga dos
moradores, já que se trata do único
espaço para práticas esportivas, lazer
e cultura na região.

HOMENAGEM
    O vereador teve requerimentos
aprovados por unanimidade em que
homenageia com Moções de

Congratulações a Roberto Gurgel de
Oliveira Filho e Lupérsio Degerone
Lucio.
    Roberto Gurgel exerceu a função
de Delegado - Geral da Polícia Civil
de Mato Grosso do Sul, e a moção,
conforme o vereador, é “digna de
congratulações, isto porque é o
resultado do profissionalismo e da
dedicação que o delegado
desempenhou nos últimos anos à
frente do comando Polícia Civil”,
frisou. “Sua história é exemplar,
trilhada com muito trabalho em prol
da segurança dos sul-mato-
grossenses, e neste momento se faz
necessário este reconhecimento”,
concluiu.
   Já Lupérsio Degerone é o novo
delegado-geral da Polícia Civil do
MS, a quem o vereador desejou
“sorte e muito sucesso nessa nova
etapa de sua vida, onde, com certeza,
as responsabilidades serão maiores,
porém temos convicção que todos
os desafios serão transpostos como
muito brilhantismo”, enfatizou.
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Para desenvolvimento sustentável do
Pantanal, MS e MT formalizam cooperação
com apoio do Ministério do Meio Ambiente

    Para intensificar o trabalho de
desenvolvimento sustentável do
Pantanal e atuar de forma integrada
na preservação, controle e mitigação
dos danos causados pelos incêndios
florestais, o Governo de Mato Grosso
do Sul vai reforçar as ações que estão
em prática no bioma, agora em
conjunto com o Mato Grosso e com
apoio do Ministério do Meio
Ambiente e Mudança do Clima.
     O governador Eduardo Riedel
formalizou na quinta-feira (18) a
atuação conjunta entre os dois
estados, durante o 1º Seminário
Técnico-Científico das Causas e
Consequências do Desmatamento e
Queimadas do Pantanal, realizado no
Bioparque Pantanal, em Campo
Grande.
     Além de Riedel, o evento reuniu a
ministra Marina Silva (Meio Ambiente
e Mudança do Clima) e o governador
do Mato Grosso, Mauro Mendes,
para a assinatura de um termo de
cooperação técnica.
    “Na prática é uma capacidade
operacional maior, mais inteligência,
mais coordenação de ações, a medida
em que nós temos bases instaladas
em 13 pontos do Pantanal. O Mato
Grosso também detém uma força
preparada e podemos atuar em
conjunto. Nós temos vídeo
monitoramento, acompanhamento de
satélite e o Mato Grosso também.
Então isso coordenado dá muito mais
capacidade operacional para atuar de
maneira mais efetiva no combate a
eventuais incêndios, que a gente sabe
o potencial de dano, de prejuízo que
causam no Pantanal”, frisa Riedel.
     O Governo de Mato Grosso do Sul
atua em diferentes áreas para garantir
proteção ao bioma Pantanal. No fim
do ano passado, foi aprovada pela
Assembleia Legislativa e
posteriormente sancionada pelo
governador a Lei do Pantanal, sobre
conservação e uso sustentável da
planície.
    A construção da lei foi um trabalho
em conjunto entre o Governo do
Estado e MMA (Ministério do Meio
Ambiente e Mudança do Clima), além
de entidades, ONGs (Organizações
não governamentais) e
representantes do setor produtivo. A
legislação também criou o Fundo
Clima Pantanal, com aporte de recurso
inicial pelo Governo do Estado, uma
inovação na área ambiental.

    Outra frente de atuação em Mato
Grosso do Sul foi a publicação – no
dia 10 de abril – do decreto de
emergência ambiental, com foco no
bioma Pantanal, o qual estabelece
critérios do trabalho de prevenção
a incêndios florestais, inclusive
sobre os aceiros nas divisas e a
utilização da figura da queima
prescrita.
    “A gente está vendo os níveis dos
rios muito mais baixos, alta massa
propícia a combustão, umidade
relativa baixa. É um ano de altíssimo
risco por tudo que a gente vivenciou
nesse verão. Nós vamos entrar em um
inverno agora com alto risco. Por isso
a situação de emergência, as ações
preventivas e o que nós estamos
colocando de recurso, a queima
prescrita e controlada de maneira
antecipada, para gente buscar evitar
e se antecipar ao problema, mas
continua sendo um ano de alto risco”,
afirma Riedel.  
    O acordo de cooperação técnica
entre Mato Grosso do Sul e Mato
Grosso vai contribuir para promover
ações conjuntas entre os estados para
o desenvolvimento sustentável do
bioma Pantanal.
    Entre as principais ações estão a
uniformização e compatibilização da
legislação sobre o uso dos recursos
naturais no Pantanal nos dois
estados, elaboração do Plano
Integrado de prevenção, preparação,
resposta e responsabilização a
incêndios florestais para o bioma
Pantanal e monitoramento da fauna
silvestre.
    “O termo de cooperação é
importante porque acontece no
contexto da elaboração do plano de
prevenção e controle do
desmatamento e queimada do
Pantanal. É uma ação que deve ser feita
de forma compartilhada entre o
Governo Federal e os governos
estaduais. Nesse caso nós já temos
até uma parceria entre os dois
governos que compartilham o mesmo
bioma”, explica a ministra Marina Silva,
que completa:
     “É importante ressaltar que o plano
de prevenção e controle do
desmatamento dos biomas, está
distribuído em algumas ações
estratégicas. Uma delas é o combate
às atividades ilegais, a outra é o apoio
as atividades produtivas sustentáveis
e a criação de instrumentos

econômicos para financiar essas
atividades produtivas sustentáveis”.
     As ações com enfoque no
desenvolvimento do bioma, por meio
da parceria entre os estados, também
são aprovadas pelo governador do
Mato Grosso.
    “Nós precisamos unir os nossos
esforços para continuar o trabalho já
feito há algum tempo pelos estados
de Mato Grosso e Mato Grosso do
Sul, para preservar esse grande
patrimônio ambiental que é o Pantanal.
A partir de agora vamos melhorar
todas as ações que nós já estávamos
fazendo e com isso produzir um
melhor resultado na proteção e
preservação do bioma”, disse Mauro
Mendes, prosseguindo.
    “Nós vamos cooperar na
segurança, através das nossas
equipes técnicas do Corpo de
Bombeiros, Secretaria Estadual do
Meio Ambiente, e juntos nós vamos
estabelecer ações que possam dar
mais efetividade no combate a todos
os tipos de ilegalidade que possa ser
praticado, desde crimes ambientais,
queimadas ilegais ou mesmo
queimadas acidentais”.
     Os secretários Jaime Verruck
(Semadesc) e Antonio Carlos Videira
(Sejusp) também participaram da
solenidade, juntamente com o

secretário-executivo do Ministério do
Meio Ambiente, João Paulo
Capobianco, o secretário executivo de
Meio Ambiente da Semadesc, Artur
Falcette, e os secretários do Mato
Grosso, coronel César Augusto
Roveri (Segurança Pública) e Mauren
Lazzaretti (Meio Ambiente), além de
autoridades estaduais e federais.

Proteção ambiental
  O governo brasileiro se
comprometeu com a meta de zerar o
desmatamento no Brasil até 2030 e,
para tanto, instituiu a Comissão
Interministerial Permanente de
Prevenção e Controle do
Desmatamento e Queimadas, órgão
colegiado presidido pela Casa Civil
da Presidência da República,
responsável por implementar o
Programa de Prevenção e Controle do
Desmatamento e Queimadas no Brasil
(PPCD).
      A coalizão do Governo Federal
para reduzir os índices de
desmatamento em todos os biomas
brasileiros envolve 19 ministérios,
além de outros órgãos convidados,
que atuam de forma conjunta para
estabelecer ações relacionadas aos
eixos estruturantes dos Planos de
Prevenção e Controle do
Desmatamento nos Biomas.
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Polícia Federal atua contra fraude eletrônica cometida
por profissionais de saúde em Corumbá

Onze servidores da área de saúde fraudam seus pontos eletrônicos não
cumprindo a carga horária contratada pela prefeitura municipal no CEO.

     A Polícia Federal deflagrou nesta
sexta-feira, 19 de abril, a Operação
Esculápio, com o objetivo de
combater fraudes ao ponto eletrônico
de profissionais de saúde da
Prefeitura Municipal de Corumbá.
      Segundo as investigações, 11
servidores públicos da área de saúde
do município reiteradamente fraudam
seus pontos eletrônicos não cumprindo
a carga horária contratada pela
prefeitura municipal. Em alguns casos
a permanência do profissional na
unidade de saúde do Centro Municipal
de Especialidade Odontológica (CEO)
foi de apenas 5 minutos.
     Além do prejuízo indireto causado
pelo retardamento no atendimento à
população local, estima-se que o
prejuízo direto aos cofres seja da
ordem de R$ 6.000.000,00.
      Na ação, cujos mandados foram
expedidos pela 1ª Vara Federal de
Corumbá, foram sequestrados bens
móveis avaliados em R$ 1.500.00,00 e

Adolescente de 15 anos é detido em
Corumbá com droga na bagagem

durante viagem para Campo Grande
     Policiais Militares do DOF
(Departamento de Operações de
Fronteira) apreenderam na noite de
segunda-feira, 15 de abril, cerca de
5,725 de skank. A droga estava em
poder de um adolescente de 15 anos
de idade.
     Os militares realizavam um
bloqueio policial para fiscalização na
rodovia BR-262, área rural do
município, quando deram a ordem de
parada ao condutor de um ônibus de
passageiros que seguia no itinerário
Corumbá/Campo Grande.
     Durante a vistoria no
compartimento de bagagens
localizou-se, em uma mala vermelha,
a droga distribuída em porções.
Questionado sobre o ilícito, o
adolescente apenas disse que foi
contratado por um desconhecido para
levar a droga até Campo Grande.
     A ocorrência foi registrada e
entregue na Delegacia da Polícia Civil
em Corumbá, com a presença do
Conselho Tutelar local. A droga foi
avaliada em R$ 50 mil.
     A ação envolvendo os policiais do
DOF aconteceu dentro do Programa
Protetor das Fronteiras e Divisas,

parceria da Sejusp (Secretaria de
Estado de Justiça e Segurança
Pública) com o MJ (Ministério da
Justiça e Segurança Pública) e da
Operação Ágata Fronteira Oeste II,
em parceria com o Exército Brasileiro.

Polícia Civil resgata seis cachorros
em situação de maus-tratos em

Corumbá e indicia o autor
    No âmbito da campanha Abril
Laranja, que visa a prevenção contra a
crueldade animal, a Polícia Civil
desencadeou uma operação na quarta-
feira, 17 de abril, culminando no resgate
de seis cachorros em condições
deploráveis e no indiciamento de um
indivíduo por maus-tratos. A ação
ocorreu após denúncias anônimas
sobre animais em situação de abandono
e negligência no bairro Guarani em
Corumbá.
     Com o apoio da gerência do Bem
Estar Animal, os agentes se dirigiram
ao local indicado, onde foram recebidos
por um vizinho que relatou a existência
de um cachorro de grande porte mantido
em um ambiente fechado e insalubre. O
animal apresentava extrema magreza,
apatia, falta de pelos e infestação por
parasitas, em meio a fezes, entulhos e
restos de animais.
     A equipe providenciou alimentação
para o animal, que foi consumida
vorazmente, evidenciando a falta de
alimentação há bastante tempo. Um
filhote também foi avistado dentro da
residência, em condições igualmente
precárias.
     Os tutores, ao serem abordados,
admitiram ter deixado o cachorro preso
enquanto viajavam, sem providenciar
cuidados adequados durante sua
ausência. O homem responsável pelos
maus-tratos foi conduzido à 1ª
Delegacia  e será indiciado pelo crime.

     Em outra ocorrência, uma casa
fechada sem sinais de morador foi alvo
de denúncias. Vizinhos informaram que
o morador se mudou no início de março
e não retornou e os cães eram
alimentados apenas uma vez por
semana por um carro branco.
    No total, seis animais foram
resgatados e encaminhados às Ongs
Parceiras para receberem cuidados
veterinários adequados. O
indiciamento do homem responsável
pelos maus-tratos destaca a importância
de denunciar casos de crueldade
animal.
     Para denúncias de maus-tratos, a
população pode ligar para o telefone (67)
3234-7111. Essa operação é um lembrete
de que a proteção e o bem-estar dos
animais são responsabilidades de
todos. A operação Abril Laranja reforça
o compromisso das autoridades em
garantir os direitos e a segurança dos
animais, mostrando que a sociedade não
tolera a crueldade contra eles.

bens imóveis avaliados em R$
5.000.000,00. Os investigados
poderão responder por estelionato,
peculato e peculato eletrônico.
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SEMANA LEGISLATIVA
CÂMARA DE CORUMBÁ

Alexandre Vasconcellos

   A implantação de um polo da
Universidade Estadual de Mato Grosso do
Sul voltou a ser reivindicada na noite de
terça-feira, 16, durante sessão ordinária
do Poder Legislativo corumbaense, pelo
vereador Alexandre Vasconcellos.
     Ele reiterou o último requerimento feito
em novembro de 2023, direcionado ao
governador Eduardo Riedel, quando
pediu apoio institucional para a implantação
de polo da UEMS na cidade.
    Voltou a fazer a mesma reivindicação,
lembrando que, atualmente, 15 cidades
contam com unidades universitárias da
UEMS, Amambai, Aquidauana,
Cassilândia, Campo Grande, Coxim,
Dourados, Glória de Dourados, Ivinhema,
Jardim, Maracaju, Mundo Novo, Naviraí,
Nova Andradina, Paranaíba e Ponta Porã.
      Além disso, foi definida a implantação
de uma extensão da UEMS em
Sidrolândia, tornando-se a 16ª cidade a
ser contemplada. Nessa localidade,
inicialmente, serão oferecidos sete cursos
presenciais e três semipresenciais, e que
recentemente, foi anunciada a criação de
novos cursos em alguns dos polos já
existentes, bem como a criação de um
centro de saúde de referência.
    Considerando que Corumbá está
distante 432 quilômetros da capital, e que
as vagas na Universidade Federal -
Campus Pantanal não suprem toda a
demanda da população, destacou ser
extremamente importante mais
universidades públicas na cidade,
proporcionando mais oportunidades de
qualificação para os jovens pantaneiros.

Chicão Vianna
    A pavimentação de um trecho da Rua
Aquidauana que dá acesso a um dos
pontos com grande potencial turístico, foi
solicitada na terça-feira, 16, pelo vereador
Chicão Vianna.
    O pedido foi feito por meio de uma
indicação apresentada durante sessão
ordinária e direcionada ao secretário
Ricardo Ametlla, de Infraestrutura e
Serviços Públicos.
    Chicão ressaltou que se trata de uma
via pública que dá acesso ao Rio
Paraguai, na região do Bairro
Universitário, e que conta com atrativos
bastante procurados não só por

moradores de Corumbá, como por turistas,
entre elas, a Marina do Gelson.
    Explicou que o pavimento, asfalto ou
lajotamento, vai permitir a ligação da Avenida
Rio Branco até as margens do Rio Paraguai,
melhorando a acessibilidade na região.

Manoel Rodrigues

     A demora no atendimento para realização
de exames tem causado insatisfação por
parte dos usuários do Sistema Público de
Saúde. Isso levou o vereador Manoel
Rodrigues a cobrar uma posição por parte
da secretária da pasta, Beatriz Silva Assad,
pedindo maior agilidade no sistema.
       A cobrança foi feita por meio de uma
indicação apresentada na sessão de terça-
feira, 16, do Poder Legislativo. Na
oportunidade, Manoel informou que as
reclamações estão sendo constantes e que
é previso uma tomada de providências por
parte da pasta da Saúde, para agilizar o
processo e atender os pacientes de forma
mais rápida.
       Explicou que a demora para a realização
dos exames protocolados nas unidades de
saúde preocupa os pacientes que necessitam
desse serviço para continuidade do
tratamento médico, e que por isso mesmo o
vereador está cobrando maior rapidez para
evitar danos maiores aos usuários do sistema.

Nelsinho Dib
    A comunidade do Distrito de
Albuquerque volta a reclamar sobre a falta
de ambulância para transporte de
pacientes até a área urbana de Corumbá.
Na terça-feira, 16, durante sessão
ordinária do Poder Legislativo, o vereador
Nelsinho Dib apresentou indicação
pedindo ao prefeito Marcelo Iunes, a
disponibilização desse serviço na região.

      No documento, ele cobrou informações
sobre o assunto, destacando que a
reclamação tem sido constante não só em
Albuquerque, mas nas regiões próximas. “É
preciso disponibilizar uma ambulância para
atender pacientes com transporte a área
urbana, principalmente em casos de urgência
e emergência”, cobrou.
     Explicou que uma ambulância no local
agilizaria o atendimento, evitando que os
pacientes fiquem longo tempo aguardando
transporte, com riscos de agravar o problema
de saúde, podendo ocorrer até óbitos.

Elinho Júnior

     A implantação de um estacionamento
exclusivo para motos na Rua Porto Carrero é
o que pleiteia o vereador Elinho Junior. Na
noite de terça-feira, 16, durante sessão
ordinária da Câmara, ele apresentou uma
indicação nesse sentido, e disse que a
reivindicação partiu dos próprios motociclistas
que estão reclamando da falta de espaço para
estacionarem naquela via. O pedido foi dirigido
ao diretor da Agência Municipal de Trânsito e
Transporte (Agetrat), José Wagner de Oliveira
Junior, e o vereador informou que a solicitação
visa implantar o estacionamento exclusivo na
Porto Carrero, trecho entre as ruas Luiz Feitosa
Rodrigues e 21 de Setembro, região bastante
movimentada, com um comércio bastante ativo.

Raquel Bryk
     A vereadora Raquel Bryk cobrou
justificativa por parte do Poder Executivo
sobre o aumento da dotação inicial da função
urbanismo que mais que dobrou no primeiro
bimestre de 2024. O assunto foi questionado
na sessão de segunda-feira, 15, por meio
de um requerimento direcionado ao prefeito
Marcelo Iunes.
      Raquel observou que a dotação inicial
da função urbanismo era de R$
33.303.000,00, mas, conforme o Relatório
Resumido da Execução Orçamentária do 1º
Bimestre de 2024 (SICONFI), a dotação
atualizada foi de R$ 69.569.023,97, mais que
o dobro do programado.

       Por isso mesmo ela solicitou informações
sobre quais dotações foram anuladas, para
que ocorra essa suplementação, bem como
a justificativa. Observou ainda que a
subfunção de infraestrutura urbana
apresentou 346% de aumento da dotação
inicial.
       Por isso mesmo ela requereu ainda
cópia de todas as notas; despesas; contratos
empenhados, liquidados, pagos da função
urbanismo, conforme informado pelo
Município de Corumbá no Sistema de
Informações Contábeis e Fiscais do Setor
Público Brasileiro (SICONFI), no Relatório
Resumido da Execução Orçamentária,
exercício 2024, 1º Bimestre, que remontam
um total de R$ 3.990.003,05.
       A vereadora reiterou ainda o
requerimento 590/2023, aprovado em
urgência especial pela Câmara em 04 de
dezembro de 2023, citando que as
informações solicitadas no presente
requerimento sejam apresentadas no prazo
máximo legal, conforme determina o parágrafo
1º, do artigo 11 da Lei nº 12.527/2011, sob
pena de responsabilidade da autoridade ou
servidor que negar ou retardar a sua
expedição.

Genilson José

     O vereador Genilson José está
solicitando à Agência Municipal de Trânsito
e Transporte (Agetrat), a realização de
serviços de manutenção do conjunto
semafórico existente no cruzamento das
ruas Duque de Caxias e 15 de Novembro,
no Bairro Popular Velha. O pedido foi
dirigido ao diretor da Agetrat, José Wagner
de Oliveira Junior e o vereador explicou
que, sempre quando chove, o semáforo
apresenta problemas, causando
transtornos no trânsito daquela região.
     Citou que o fluxo de veículos no trecho
é intenso e que a agência deve tomar as
medidas necessárias para evitar que o
semáforo volte a apresentar problemas,
minimizando os riscos de acidentes e que
a manutenção deve ocorrer em outras
regiões da cidade para eliminar problemas
semelhantes, tornando o trânsito mais
seguro.
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Sobre combatentes do bom
combate e suas eternizações
Faissal, Caxingue, Padilha, Heitor, Seu Pires, Antelo, Padre

Pasquale e Dom José, sempre na memória. Mas antes,

sobre as últimas provocações de Israel e Estados Unidos

para continuar o saque, o genocídio e o lucro da cobiça.

     A quinta-feira, 18 de abril, entra para a
História como dia da vergonha para o
concerto das nações, por dois episódios.
O primeiro, mais um veto dos Estados
Unidos no Conselho de Segurança para
garantir impunidade ao Estado terrorista
criado pela ONU criou sobre o território
da Palestina sem consultar seus
habitantes. O mote cínico era ‘uma terra
sem povo para um povo sem terra’.
Depois de 78 anos de injustiça e tragédia
sem fim, o bravo Povo Palestino continua
a ‘não existir’ para os senhores da guerra,
da cobiça e do lucro sobre milhares de
cadáveres da infância e de inocentes
indefesos. Eles insistem em negar o direito
de milhões de palestinos à própria terra,
à cidadania e à Vida.
     Mais vergonhoso ainda: nesse fatídico
dia, ao negar o direito da Palestina ser
reconhecida como Estado-membro da
ONU 78 anos depois de ter feito a ‘partilha’
de seu território [na verdade, entrega total
aos sionistas, que de hóspedes se
transformaram em invasores ao se valer
da hospital idade palestina como
refugiados da perseguição europeia
cometida por nazistas e similares durante
a Segunda Guerra Mundial], os Estados
Unidos autorizam Israel a bombardear
Irã, Iraque e Síria, sob alegação de retaliar
o contra-ataque iraniano de 13 de abril
que abalou o mito da inviolabilidade do
ente sionista, conhecido por Domo de
Ferro. O facínora Netanyahu, que está
revelando ser pior que Hitler no afã de
exterminar a população palestina para
depois se apossar de todos os territórios
árabes do rio Jordão (Palestina) ao
Eufrates (Iraque), não respeita direitos
internacionais, convenções de guerra e
muito menos a Vida de inocentes.
     A balela do Pentágono e Casa Branca,
nos anos 1990-2010, das ‘armas de
destruição em massa do Iraque’ e do ‘apoio
a terroristas pelo governo da Líbia’, teve
o único objetivo de destruir potências
regionais árabes que não se dobravam
aos desmandos imperiais nesse território
cobiçado pela Europa desde os tempos
em que o império turco dominava a região
[só não conseguiram depor o líder da Síria
Bashar Al-Assad pela aguerrida
resistência árabe-russa, que derrotou
fragorosamente as forças invasoras dos
Estados Unidos e o cínico apoio sionista,
mas não saíram de seu terr i tório
soberano]. Com a deposição dos líderes
árabes Saddam Hussein e Muammar

Gaddafi (Iraque e Líbia, respectivamente),
nas décadas de 2000 e 2010, toda a
infraestrutura regional foi destruída,
propositalmente, pelas potências
neocoloniais (Estados Unidos, Reino
Unido, União Europeia e aliados da
ONTAN), para saquear, dilapidar e
surrupiar todas as riquezas de seu
subsolo, em especial petróleo e gás
natural, o que causou a crise humanitária
de refugiados da África e parte da Ásia à
procura de novas oportunidades, pois os
excelentes empregos oferecidos pelas
antigas estatais iraquianas e líbias foram
extintos e a soberania nacional violada.

FAISSAL ROBBIN, SEMPRE
NA MEMÓRIA

     Corumbá perde uma referência na
crônica esportiva. O ex-desportista,
cronista esportivo e empresário Faissal
Robbin se eternizou, aos 70 anos, na
tarde de sexta-feira, 12 de abril, na capital.
A fatídica notícia foi dada em primeira mão
pelo Amigo Adnan Haymour, seu parceiro
havia mais de três décadas, em muitas
jornadas esportivas e de cidadania.
    Atencioso, educado, gentil. É unânime
essa descrição sobre a personalidade do
cronista esportivo que não só brilhou na
radiofonia e na mídia impressa, como na
televisão, sempre na companhia de Adnan
Haymour, mais que Amigo, um verdadeiro
Companheiro de todas as horas. Ao
noticiar no Correio de Corumbá, o
Radial ista e Jornalista Reginaldo
Coutinho, também colega e Amigo de
Faissal, destaca seu legado e o chama
de gentleman pelo comportamento
recatado com que em toda a sua existência
se caracterizou.
     Membro de Família de imigrantes sírios
vindos a Corumbá na década de 1960,
Faissal Robbin e seus Irmãos se
destacaram pela desenvoltura em todas
as atividades a que se dedicaram, fosse
como ofício ou mesmo hobby, como eram
diferentes modalidades desportivas.
Sempre conciliando com a atividade
comercial, conforme a tradição árabe.
Ele e seus Irmãos foram proprietários bem
sucedidos no saudoso Supermercado
Eldorado, sito à rua América em frente da
sede da Liga Árabe. Depois, cada um,
com o seu núcleo familiar formado, partiu
para atividades comerciais diferentes.
Durante décadas ele se destacou na
venda de doces a preços econômicos, na
rua Cabral, cujo encerramento ocorreu

há poucos meses, depois de ter perdido
a sua Companheira de Vida para o câncer.
     Além de inteligente, Faissal era
generoso e gentil. Lembro-me que, como
correspondente de um jornalão, décadas
atrás, precisava de um olhar crítico num
certame desportivo. Na pressa de enviar
o material (com horário e a longa fila de
funcionários de exportadoras na velha
cabine pública de telex, na agência local
dos Correios), fiz uma entrevista com ele,
que prontamente atendeu, analisando em
profundidade e de modo didático o jogo,
bem como a chave e perspectivas do
Corumbaense F.C. no campeonato
estadual daquele ano.
     Sempre que o encontrava, lembrava
o agora saudoso cronista esportivo de seu
gesto gentil e solidário. Eram tempos em
que fax e internet nem em ficção estavam
à disposição dos focas da Vida... O mais
grave era que o editor, naquela de
“critérios são critérios”, cortava um tantão
da fala dos entrevistados. Minha sorte foi
que com Faissal isso não só não ocorreu,
como pediu depois contato do entrevistado,
pela qualidade da análise. Resumo da
história: Faissal fez gol de placa e entrou
para a história (e me salvou o emprego,
pelo menos naquele momento, pois houve
muitas idas e vindas imemoráveis, que me
levaram a enviar um texto por telex ao
editor de Geral, meu chefe imediato como
correspondente, bem como agradecer aos
Amigos das editorias com as quais havia
trabalhado com maior assiduidade durante
a correspondência em Corumbá).
     Encontramo-nos pela última vez
durante a manifestação em solidariedade
ao povo palestino de outubro de 2023.
Nesse breve encontro, me dera notícias
de sua Família, com cujos membros
minhas Irmãs haviam estudado no ensino
médio. A saudosa Psicóloga Sabah
Robbin foi uma delas, brilhante e dedicada
aluna cujo desempenho escolar ficou
marcado para a história do ensino em
Corumbá.
     Não posso me esquecer da linda e
emocionante mensagem de
agradecimento que Faissal me enviou a
propósito da homenagem póstuma à
Psicóloga Sabah. Constantemente me
enviava mensagens curtas sobre
diferentes temas. Sua cultura, vasta e
profunda, levava os seus interlocutores a
refletir profundamente sobre os mais
variados temas, sempre com seriedade e
respeito.
    Quando sua Companheira de Vida se
eternizou, ficou algum tempo em silêncio,
como a fazer retiro sabático até reencontrar
o equilíbrio emocional. Mas quando
retomou a Vida foi de causar inveja, pois
focou no convívio com o Filho e as suas
responsabil idades inerentes à
paternidade. Foi exemplar em tudo a que
se dedicou.

HEITOR FERNANDES LEITE
     Por meio da querida Dona Alice da
Silva, Amiga dos tempos da saudosa
Sorveteria São Luiz (décadas de 1960-
70, ao lado do GENIC), soubemos da
eternização no final do ano passado do
querido Amigo, Heitor Fernandes Leite,
Irmão da querida Amiga Professora
Regina Leite Crivellini, funcionário
aposentado da antiga Embratel. Brilhante
intelectual, humilde por excelência, o
saudoso Heitor ilumina não apenas o
firmamento como o porvir deste Povo
batalhador que tanto amou mas que
ironicamente deixou quando estava em
Rondonópolis. À querida Professora
Karina Crivellini nossos agradecimentos
pela gentileza de completar as informações
e a toda a Família nossos sentimentos
partilhados.

CAXINGUE, PADILHA,
AUGUSTO E SEU PIRES

    Violonista de talento incomum, o músico
Antônio Manoel Pereira Guimarães,
Caxingue, também virou saudade nestes
dias. Integrante da geração de ouro da
música na década de 1970 em Corumbá,
ao lado de grandes músicos, como Nilson
Pereira de Albuquerque e o agora
saudoso mestre Jackson, brilhantemente
homenageado pelo Jornalista e Poeta
Edson Moraes. Com Juvenal Ávila conheci
Caxingue, então auxiliar de farmácia no
Hospital de Caridade, meados dos anos
1970, ao lado da Amiga Maria da Graça
Leão (a querida Dadá, Companheira do
cantor e compositor Sidney Rezende,
mineiro inspirado no Clube da Esquina
do gigante Milton Nascimento, vizinhos
quando moraram aqui). Mais uma estrela
a iluminar e inspirar o horizonte de nossa
juventude.
Os saudosos Joaquim Duarte Padilha,
membro pioneiro do Fórum Permanente
de Entidades Não Governamentais de
Corumbá e Ladário e do Conselho
Municipal de Assistência Social local entre
1994 e 1996; Augusto Lawrentz Bruno
Antelo, da Minimaratona Internacional San
Martin, da qual foi criador e organizador
entre os anos 1986 e 1992, pessoa por
quem tenho profundo carinho e gratidão,
cujos saudosos filhos Omar e Ângela o
acompanham na eternidade; Seu Pires
[não tenho nome completo e nem prenome,
de origem grega] se eternizou súbita e
discretamente ano passado, mas só agora
deram notícia, por meio de um dos
integrantes do ‘conselho’, grupo de
Amigos, a maioria da doutrina de Allan
Kardec, na esquina das ruas Cuiabá e
Frei Mariano, à noitinha. Todos eles
sempre na memória e no coração, ao lado
dos também queridos Amigos Padre
Pasquale Forin e Dom José Alves da
Costa, cujos natalícios transcorrem em 17
e 20 de abril, respectivamente. Saudades.
      Ahmad Schabib Hany
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*Poeta trovador contador de histórias ativista cultural Corumbá/MS

Benedito C.G. Lima*

Prefeitura prorroga pagamento à
vista do IPTU para dia 30 de abril
     A Prefeitura de Corumbá prorrogou
o prazo para pagamento à vista do
Imposto Predial e Territorial Urbano
(IPTU) 2024, com 30% de desconto.
Com a medida, os contribuintes
podem fazer o recolhimento do tributo
até o dia 30 de abril. O decreto n° 3.190,
que estabeleceu novo prazo para o
vencimento à vista do IPTU 2024, foi
publicado na edição de sexta-feira, 12
de abril, do DIOCORUMBÁ.
     Já para quem optou pelo
parcelamento em 9 vezes, onde o
desconto era de 10%, a primeira
parcela venceu na segunda-feira, dia
15. O desconto incide somente no
IPTU, referente ao IPTU do exercício,
não abrangendo exercícios
anteriores.

  As guias para pagamento estão
disponíveis para download no site oficial
da Prefeitura de Corumbá. Para baixá-las,
basta acessar o link do Portal do
Contribuinte. Também podem ser retiradas
diretamente na Central de Atendimento
ao Cidadão (CAC), localizada na rua Frei
Mariano n° 66, Centro.
  Os contribuintes que não concordarem
com os valores lançados do Imposto
Predial e Territorial Urbano poderão
impugná-lo, solicitando inclusive a
realização de vistoria “in loco”. A
impugnação poderá ser protocolizada,
gratuitamente, até o dia do vencimento do
IPTU 2024, através do e-mail:
atendimento.iptu@corumba.ms.gov.br. E,
em último caso na sede da Central de
Atendimento ao Cidadão.

Furtos de animais em
assentamentos preocupam e
vereador pede intervenção

das forças de segurança

Varal de Poemas

Lá está no meio

Alheio varal de poemas

Feito seriemas no campo

Dando adeus

Na carona do vento

E assim sob a luz do luar

Sigo pela trilha da vida

Não sei onde parar...

E o meu coração pulsa

Meus passos trôpegos

Deixam marcas na areia

E a lua cheia

Me sorri do infinito!

Luar

      A ocorrência de uma série de furtos
de gados e de outros pequenos
animais tem causado preocupações
nos assentamentos existentes em
Corumbá, especialmente os que ficam
localizados nas proximidades da divisa
com a Bolívia.
      Na terça-feira, 16, o assunto foi
levantado pelo vereador Roberto
Façanha que, ao fazer uso da palavra,
mostrou-se apreensivo com a forma
que os casos estão ocorrendo,
relatando inclusive uma ação no
Assentamento Tamarineiro I.
     Conforme ele, a propriedade de uma
senhora foi invadida dias atrás, e uma
novilha foi morta durante a ação do
marginal, ou marginais. Após cortar a
cabeça, levaram a carne, inclusive do
feto do bezerro da vaca que estava
prenha.
     Façanha explicou que o índice de
furtos de gados e outros animais,
como caprino, por exemplo, está muito
alto nas propriedades rurais,
causando enorme preocupação aos
pequenos produtores rurais, em
especial aos da região de fronteira.
     Disse ter tomado conhecimento de
que, recentemente, os pequenos
produtores registraram ocorrência de
furto na Polícia Civil. Explicou que já
iniciou entendimentos com as
autoridades policiais, no sentido de
reforçar as rondas ostensivas nos
assentamentos, para combater esse
tipo de crime.
       “Vamos reforçar essa necessidade
com a Polícia Militar, com a Polícia
Civil, para combater tais tipos de

crimes que causam enormes prejuízos
aos pequenos produtores. Sabemos
que é preciso coibir isso e estamos
entrando em entendimentos com as
polícias civil e militar, para combater
ações de marginais que tanto prejuízo
estão causando à agricultura familiar”,
enfatizou.
“Isso é preocupante e é importante
investigar, combater com maior rigor
esses crimes na área rural”, continuou
Façanha, citando que conversou com
as autoridades policiais no sentido de
reforçar o pedido às forças de
segurança, para combater os furtos
nas pequenas propriedades rurais.
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4ª Semana ABRIL 22 a 27/04

"Atenção Moradores para a Coleta de

Galhos Setorizada esta semana nas ruas!"

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO NORTE/SUL

-RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS ENTRE RUA DELAMARE E RUA DOM AQUINO
CORREA.
-RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI ENTRE RUA TREZE DE JUNHO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA NOSSA SENHORA DE APARECIDA ENTRE RUA DOM AQUINO CORREA E
RUA CUIABÁ.
-ALAMEDA ANTONIO AMARAL ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA AMÉRICA.
-ALAN KARDEC ENTRE ALAMEDA MAUA E ALAMEDA ANA ROSA.
-ALAMEDA BRASIL ENTRE AVENIDA GENERAL RONDON E RUA DELAMARE.
-ALAMEDA LARANJEIRA ENTRE ALAMEDA MAUA E RUA TREZE DE JUNHO.
-RUA MARECHAL FLORIANO ENTRE ALAMEDA CORDOLINA E RUA AMÉRICA.
-RUA MARECHAL DEODORO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA MILITAR ENTRE RUA AMÉRICA E RUA CUIABÁ.
-RUA JOSÉ FRAGELLI ENTRE JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA LUIS AUGUSTO ENTRE RUA CUIABÁ E RUA AMÉRICA.
-RUA CIRIACO DE TOLEDO ENTRE RUA JOSÉ SABINO E RUA AMÉRICA.
-EDU ROCHA ENTRE ALAMEDA RIO DE JANEIRO E RUA AMÉRICA.
-RUA VINTE E UM DE SETEMBRO ENTRE ALAMEDA DO CONTORNO E RUA AMÉRICA.
-ALAMEDA ELESBÃO ENTRE ALAMEDA JOSÉ SABINO E ALAMEDA PERIMETRAL.

4ª SEMANA - DOM BOSCO, GENEROSO E ARTHUR
MARINHO – SENTIDO LESTE/OESTE

-ALAMEDA MAUÁ ENTRE RUA ALAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA CORDOLINA ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-RUA JOSÉ SABINO ENTRE RUA MARECHAL DEODORO E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-ALAMEDA FLORIANO ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-ALAMEDA SÃ ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-ALAMEDA ODILON ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PERIMETRAL ENTRE JOSÉ FRAGELLI E RUA CIRÍACO DE TOLEDO.
-AVENIDA GENERAL RONDON ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS  E RUA
JOSÉ FRAGELLI.
-ALAMEDA PAIAGUAIS ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-DELAMARE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA 21 DE SETEMBRO.
-ALAMEDA CHILE ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA DA
BOLIVIA.
-ALAMEDA ARGENTINA ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA REPÚBLICA
DA BOLÍVIA.
-ALAMEDA TAQUARI ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL DEODORO.
-TREZE DE JUNHO ENTRE RUA GABRIEL VANDONI DE BARROS E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA RENER ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA NHECOLÂNDIA UM ENTRE RUA MARECHAL FLORIANO E RUA MARECHAL
DEODORO.
-DOM AQUINO CORREA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA NHE COLANDIA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLÍVIA E RUA ALLAN KARDEC.
-ALAMEDA ILZA ENTRE RUA ALLAN KARDEC E RUA MARECHAL FLORIANO.
-RUA CUIABÁ ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-ALAMEDA ANA ROSA ENTRE RUA REPÚBLICA DA BOLIVIA E RUA MARECHAL FLORIANO.
-ALAMEDA JOAQUIM PEREIRA ENTRE RUA EDU ROCHA E RUA LUIS FEITOSA
RODRIGUES.
-RUA AMÉRICA ENTRE RUA REPÚBLICA DO PARAGUAI E RUA LUIS FEITOSA RODRIGUES.

O legado de Mário Covas
ainda vive entre nós

     Neste domingo, dia 21 de abril, Mário Covas completaria 94
anos de vida. Relembrar sua vida é resgatar uma parte importante
de nossa história. Ele foi exemplo de homem público e estadista,
deixando um legado não apenas das políticas públicas que implantou,
mas também da coerência com que conduziu sua trajetória política.
      Tive o prazer de conhecê-lo ainda muito jovem. Tinha 15 anos
quando telefonei para o diretório do PSDB de São Paulo e ofereci
minha casa para ser ponto de entrega de materiais da campanha de
Mário Covas para presidente. Daquele dia em diante, nossas vidas
se cruzaram muitas vezes e pude acompanhar de perto suas ações.
     Covas elegeu-se pela primeira vez em 1962 para o cargo de
deputado federal,  pelo PST, e em 1965 tornou-se um dos
fundadores do MDB, partido que nascia com a corajosa missão de
fazer oposição ao regime militar. Em 68, assumiu a posição de
líder da bancada oposicionista na Câmara dos Deputados e pouco
depois foi cassado, chegando a ficar preso por 10 dias em um
quartel da Aeronáutica, em São Paulo. Nesse período, negou-se a
pedir asilo político e deixar o país.
     Após recuperar os direitos políticos, Mário Covas foi reeleito
deputado federal e, em 1983, tornou-se prefeito de São Paulo com
apoio do governador Franco Montoro. À frente da prefeitura,
imprimiu na administração pública a marca socialista de sua atuação
política, com desenvolvimento de amplo trabalho de atenção às
periferias, promovendo um grande programa de asfaltamento e
mutirões da habitação, além de melhoramentos dos serviços
públicos de atendimento à população.
     A atuação de Mário Covas na capital foi reconhecida pelos
paulistas e, em 1986, foi eleito senador com 7,7 milhões de votos,
resultado que na época significou a maior votação de um candidato
a cargo eletivo na história do Brasil. Na Assembleia Nacional
Constituinte, foi líder do partido e exerceu papel importante na
defesa dos princípios socialistas em plenário.
     Em 1988, Mário Covas compôs o grupo responsável pela
fundação do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB) e,
poucos meses depois, assumiu a presidência nacional da sigla. Seis
anos mais tarde, foi eleito governador do Estado de São Paulo,
sendo reeleito no mandato seguinte. Ele modernizou a administração
pública, recuperou as contas do estado, demitiu funcionários
fantasmas, ampliou as políticas públicas de saneamento básico em
todo estado e criou o Poupatempo, serviço que ainda hoje é sinônimo
de sucesso e eficiência na gestão pública.
     Durante o período em que esteve à frente do Governo de SP,
Mário Covas enfrentou diversos problemas de saúde, até que, em
6 de março de 2001, veio a falecer. E esse é um dia do qual nunca
esquecerei.
     Eu estava na porta do hospital até por volta de 1 hora da
madrugada, juntamente com demais amigos e correligionários do
partido, que acompanhavam a internação com atenção. A notícia
do falecimento veio nas primeiras horas da manhã, tomando conta
do noticiário de todo o país e provocando enorme comoção pública.
     Perder Mário Covas foi um golpe dilacerante. A cicatriz que
ficou não nos deixa esquecê-lo.   Especialmente no atual momento,
em que enfrentamos uma enorme crise política provocada pela
polarização raivosa e radical, a liderança equilibrada de Mário Covas
faz falta ao país.
     Obrigado, Mário Covas, por seu exemplo. Seu legado ainda
permanece vivo e atual.
 
*Wilson Pedroso é consultor eleitoral e analista político com

MBA nas áreas de Gestão e Marketing
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Com alarmantes índices de perdas com os ‘gatos’
força-tarefa da Sanesul vai combater fraudes

    Iniciativa conjunta entre Sanesul
(Empresa de Saneamento de Mato
Grosso do Sul) e Sejusp (Secretaria
de Justiça e Segurança Pública) dará
início a operação para combater as
fraudes em ligações de rede de água
no Estado. Com início previsto para
maio, a força-tarefa terá como ponto
de partida Corumbá, que registra o
maior índice de perdas de água em
Mato Grosso do Sul.
     Considerada a maior fonte de
desperdício de água nos sistemas de
abastecimento, a ligação clandestina
- popularmente conhecida como ‘gato’
- é a forma comumente encontrada por
alguns consumidores para ter acesso
ao fornecimento de água sem a devida
cobrança legal.
     De acordo com o gerente da
unidade regional de Corumbá, Marcos
Martins, o índice de perdas de água
na região, devido os conhecidos
‘gatos’, chega aos alarmantes 72%.
     Atento à Lei do Marco Regulatório
do Saneamento, que estabelece
penalidades aos municípios que não
se adequar à redução das perdas, o
diretor-presidente da Sanesul, Renato
Marcílio, decidiu buscar apoio
institucional da Sejusp com objetivo
de envolver a atuação da Polícia Civil
na operação a ser deflagrada nas 68
cidades atendidas pela empresa.
    “A Sanesul já identificou que
nossa perda é na grande maioria
originária em fraudes. Assim, a
empresa montou um programa com
equipes exclusivas de combate a
fraude”, reforçou o gerente da
unidade regional.
    Pela legislação brasileira, a prática
de fraudes nas ligações de redes de
energia e água é crime, tipificado
como furto. “Tínhamos dificuldades

de alinhar ações conjuntas com a
Polícia Civil, uma vez que precisamos
registrar a ocorrência (notícia crime).
Assim, uma articulação da Sanesul
junto a Secretaria de Segurança e
polícia civil de Corumbá está
possibilitando ação conjunta no
combate a este tipo de crime”,
acrescenta.

Treinamento
    Como parte da operação, haverá
treinamentos e uma série de
atividades visando detalhar a
abordagem nas residências onde
forem constatadas esse tipo de
fraude, entre outros elementos
importantes a atuação conjunta
envolvendo o poder público.
     “Foi realizada uma palestra do
delegado titular do cartório de roubos
e furtos, objetivando passar aos
nossos funcionários  da Sanesul

segurança jurídica e as possibilidades
de ações da polícia no combate a esta
tipificação penal. Além disso, os
nossos funcionários terão uma reunião
com os peritos policiais para troca de
informações, especificamente, quando
apresentaremos os modos corretivos
de fraudes”, adianta.
    “Com essa iniciativa, espera-se
reduzir significativamente as perdas
de água decorrentes de fraudes nas
ligações, garantindo assim um serviço
mais eficiente e justo para toda a
população do estado de Mato Grosso
do Sul”, afirma Renato Marcílio.

Crime prevê prisão
    Com a alegação de estado de
necessidade, esse tipo de fraude
pode ocorrer de diversas formas e já
são consideradas como prática
criminosa passível de penalidades,
inclusive de prisão.

    Uma ligação clandestina é,
portanto, facilmente identificável. A
suspeita na queda do consumo do
abastecimento de determinado
imóvel ou as denúncias ao órgão
são suficientes para que seja feita a
fiscalização da ligação, que ocorre
mais frequentemente em imóveis
residenciais.
    A Sanesul alerta que as fraudes
implicam não apenas em penalidades,
mas também o funcionamento do
sistema de abastecimento do
município, resultando em
vazamentos, perda de pressão na
rede, falta d’água, infiltrações e
contaminação da rede pública.
    Além disso, essas práticas ilegais
contribuem para o encarecimento da
tarifa de água, pois aumentam os
custos de tratamento e distribuição,
refletindo diretamente na cobrança ao
consumidor.
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